



28年9月号

## 検査室だより

朝早く澄んだ空気の中で赤とんぼを見るようになりました。暑い日は続きますが時は確実に「秋」にむかっています。「夏」が終わるまでもうひと踏ん張り！しっかり食べて夏バテにならないようにしましょう。

リオデジャネイロオリンピックが閉幕しました。(パラリンピックは9月8日に開幕します)メダルをとってもとらなくても、勝っても負けても一生懸命な姿に心ふるわされた2週間でした。「ジカ熱」に関するニュースも今のところなくホッと一安心です。



さて、「オリンピックが開催される年に大流行する」と言われているのがマイコプラズマ肺炎です。4年に一度大流行することから「オリンピック肺炎」と呼ばれています。最近ではこの傾向も崩れてきていますが・・・マイコプラズマ肺炎は「マイコプラズマ」という細菌によって感染します。「マイコプラズマ」はヒトや動物の気管や肺の粘膜で増殖します。潜伏期間は1週間。その後、咳・くしゃみ・鼻水など風邪のような症状が出てきます。「マイコプラズマ菌」がたくさん入っている咳やくしゃみによってヒトからヒトへと感染すると言われています。人によっては1か月以上も咳が続き「マイコプラズマ菌」



をばらまいていることもあります。その他に38℃以上の熱が出たり、体がだるいなどの症状が現れます。吐き気や下痢など消化器系の症状がみられることもあります。他のウイルス性肺炎は免疫力の少ない子供や老人が感染しやすいのに対してマイコプラズマ肺炎は小・中学生や20歳過ぎの健康な若い人がかかることが多いようです。予防法は「手洗い・うがい」です。小さい頃お母さんに「外から帰ったら手を洗いなさい!」「ちゃんとうがいもしなさい!」とよく怒られたものです。「うるさいなあ〜」と思っていましたが、「マイコプラズマ」に限らずあらゆるバイ菌から身を守る一番の防御は「手洗い・うがい」なんですね。マイコプラズマ肺炎は誰でもかかる可能性のある肺炎です。しっかり予防しつつ「もしかしてマイコ?」と思ったらマスクをしてうつさないようにしてください。

しばらく暑い日が続きます。栗・柿・サツマイモ・松茸・・・美味しい秋はもうすぐそこです。体調に気を付けてお過ごしください。

公衆保健協会 検査室

